

Bienvenidos a la “**Prédica del Domingo**” de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor William Daly.

En la prédica del domingo estaremos estudiando **El Libro de Colosenses “La invencible suficiencia de sólo Cristo”**

Se enfocará en **Colosenses 4:7-18: “Aliados leales” Parte 2**

¿Muestras tu lealtad a los demás?

**Colosenses:
“La invencible suficiencia de sólo Cristo”**

Colosenses 4:7-18: “Aliados leales” Parte 2

Continuamos con la segunda parte de Colosenses 4:7-18 y leeremos los versículos completos antes de continuar.

Colosenses 4:7-18:

7 Tíquico te contará todo sobre mis actividades. Es un hermano amado, un ministro fiel y consiervo en el Señor.

8 Precisamente para esto os lo he enviado, para que sepáis cómo estamos y para que consuele vuestros corazones,

9 y con él Onésimo, nuestro fiel y amado hermano, que es uno de vosotros. Ellos os contarán todo lo que aquí ha pasado.

10 Os saluda Aristarco, mi compañero de prisión, y Marcos, primo de Bernabé (sobre quién habéis recibido instrucciones: si viene a vosotros, dadle la bienvenida),

11 y Jesús, llamado Justo. Estos son los únicos hombres de la circuncisión entre mis colaboradores en el reino de Dios, y han sido un consuelo para mí.

12 Os saluda Epafras, que es uno de vosotros, siervo de Cristo Jesús, luchando siempre por vosotros en sus oraciones, para que estéis maduros y plenamente seguros en toda la voluntad de Dios.

13 Porque doy testimonio de que ha trabajado duro por vosotros y por los de Laodicea y Hierápolis.

14 Lucas, el amado médico, os saluda, al igual que Demas.

15 Saluda de mi parte a los hermanos de Laodicea, a Ninfa y a la iglesia de su casa.

16 Y cuando esta carta haya sido leída entre vosotros, léase también en la iglesia de Laodicea; y procurad que leáis también la carta de Laodicea.

17 Y dile a Arquipo: "Mira que cumplas el ministerio que has recibido en el Señor".

18 Yo, Pablo, escribo este saludo con mi propia mano. Recuerda mis cadenas. La gracia sea contigo.

Colosenses 4: versículo 10

Bien, ahora leamos el versículo 10 donde conoceremos a 2 personas muy interesantes. 1 hombre, Aristarco, un hombre tierno conocido por ser alentador y compasivo, y el segundo es Marcos, un hombre que tuvo una segunda oportunidad. Así que leamos juntos el versículo 10 donde Pablo escribe: *"Os saluda Aristarco, mi compañero de prisión, y Marcos, primo de Bernabé (sobre quien habéis recibido instrucciones: si viene a vosotros, dadle la bienvenida),"*. Entonces, el primer hombre mencionado aquí en el versículo 10, Aristarco, era un creyente judío pero, como muchos judíos que se habían extendido más allá de su tierra natal, tenía un nombre Griego. Sabemos por Hechos (20:4) que era de Tesalónica y que aparece en escena por primera vez durante la obra de Pablo en Éfeso. Él fue una de las personas que fue agarrada y golpeada por la turba amotinada mencionada en Hechos 19 (v.29) cuando lo reconocieron como uno de los amigos de Pablo; viajó mucho con Pablo y estuvo con él mientras escribía esta carta a los Colosenses.

Aquí Pablo también se refiere a él como “compañero de prisión”. La palabra prisionero que Pablo usa en griego literalmente significa precisamente eso: ya sea prisionero o alguien capturado en la guerra, es decir, como un prisionero de guerra; pero se cree ampliamente que describe a Aristarco como un compañero de prisión, NO porque ESTABA en prisión, sino porque compartió el encarcelamiento de Pablo al quedarse con él y ministrarle. Ya sea que eso sea sutil o no, al final, muestra el corazón compasivo y el carácter de Aristarco que renunció voluntariamente a su libertad para quedarse con Pablo y ayudarlo con SUS necesidades. Quiero decir que hablas del compañero soñado de un líder, que estuvo con Pablo durante muchas de sus pruebas. La obra que el Señor tenía para Pablo no se habría llevado a cabo sin compañeros fieles como Aristarco que lo ayudaban a sobrellevar las cargas con humildad en la oscuridad.

Ahora bien, el segundo hombre que Pablo menciona en el versículo 10 es Marcos, que era primo de Bernabé, y este es el único Juan Marcos, cuyo Evangelio lleva su nombre, pero el carácter de Marcos era un poco diferente al de Tíquico y Aristarco, al menos en el sentido de que cuando las cosas se pusieron difíciles, Marcos abandonó a Pablo y Bernabé en el primer viaje misionero que emprendieron juntos. Encontramos ese relato en Hechos 13:13 donde leemos: *“Pablo y sus compañeros zarparon de Pafos y llegaron a Perge en Panfilia. Y Juan los dejó y volvió a Jerusalén,”*. Por cierto, si estás confundido con el uso del nombre Juan allí, se refiere a Marcos. En Hechos 12, se nos dice un par de veces que el “apellido” de Juan era Marcos, y este era el mismo Juan, cuyo apellido era Marcos, que llevaron consigo Pablo y Bernabé.

Ahora resulta que fue el abandono de Marcos lo que fue motivo de conflicto entre Pablo y Bernabé.

Bernabé quería llevarse a Marcos con ellos para su segundo viaje misionero y Pablo se opuso porque sentía que Marcos no era leal y que probablemente los dejaría otra vez. Y esto se convirtió en una pelea tal entre Pablo y Bernabé que desafortunadamente se separaron.

Puedes leer sobre esto con más profundidad en Hechos 15:37-39; pero la buena noticia es que la historia no termina ahí, escuchen, cuando Pablo terminó esta carta a los Colosenses, Marcos se había convertido en un hombre cambiado, había sido reconciliado y recuperado su antigua utilidad.

Cuando Pablo escribió su carta a Filemón, menciona a Marcos como uno de sus compañeros de trabajo. Entonces, el hombre que Pablo había desestimado y rechazado, ahora ha regresado y se ha convertido en uno de sus mayores ayudantes en el ministerio. Más tarde, Pablo le diría a Timoteo (2 Timoteo 4:11) que estuviera seguro y *“Busca a Marcos y tráelo contigo, porque me es muy útil para el ministerio..”* Y al final del versículo 10 aquí, Pablo le dice a la iglesia en Colosas que si Marcos aparece, quería que le dieran la bienvenida en lugar de echarlo debido a su deserción anterior. Y al igual que nosotros, Marcos fue un hombre al que se otorgó una segunda oportunidad; su vida fue un testimonio de la obra transformadora de Dios en la vida de una persona a través de sus FRACASOS. De hecho, a Marcos se le dio un honor y una distinción que sólo a otros 3 en la historia se les dio: y fue escribir uno de los 4 Evangelios.

Colosenses 4 versículo 11:

Ahora, avanzando en el texto hasta el versículo 11, leemos esto: *“y Jesús, llamado Justo. Estos son los únicos hombres de la circuncisión entre mis colaboradores en el reino de Dios, y han sido un consuelo para mí..”* Entonces resulta que “Jesús, quien también era llamado Justo” era una figura misteriosa, en el sentido de que ESTA es la única vez que se lo menciona en las Escrituras.

Y no sabemos nada sobre él más que lo que está escrito aquí sobre él, **y** lo que podemos inferir sobre él a partir del texto. Ahora bien, “Jesús” era la forma griega del nombre hebreo “Josué”.

Su segundo nombre, Justus (que podría leerse como un apellido) simplemente significaba "justo", y Aristarco, Marcos y “Jesús también llamado Justo” fueron *“...sólo los hombres de la circuncisión que estaban entre los colaboradores [de Pablo] para el Reino de Dios”*. Sabemos por otras cartas que Pablo escribió que la falta de respuesta de los judíos al evangelio realmente lo entristeció, realmente le dolió el corazón. Los judíos de Jerusalén lo rechazaron, planearon matarlo y luego lo entregaron a los romanos.

La mayor parte de la hostilidad que enfrentó en sus viajes misioneros provino de sus compañeros judíos, pero estos hombres que Pablo enumera aquí resultaron ser una tremenda fuente de consuelo para Pablo, y nuevamente, aparte de lo que vemos aquí acerca de él, “Jesús también llamado Justo” era desconocido.

¿Cuántas personas que se desconocen para ser útiles y que fueron usadas poderosamente por Dios?

Te pregunto ¿Qué pasa contigo?

¿No te das cuenta de cuánto significa tu aliento para tus hermanos y hermanas en Cristo? Sólo una palabra de aliento y consuelo puede significar la diferencia entre (a veces) la vida y la muerte.

Y que un hombre desconocido llamado “Jesús también llamado Justo” dejara todo atrás, fuera con Pablo en su viaje y se quedara a su lado es un testimonio del poder de Dios en las vidas de las personas que sirven en la oscuridad, detrás del telón, y a quién nadie conocerá jamás, a este lado del cielo. Así que no desprecies las cosas pequeñas, y no desprecies tu propia contribución potencial a la vida de esta iglesia y tu familia eterna en Cristo.

Colosense 4 Versículos 12 y 13:

Ahora, mirando los versículos 12 y 13, leemos “*Os saluda Epafras, que es uno de vosotros, siervo de Cristo Jesús, luchando siempre por vosotros en sus oraciones, para que estéis maduros y plenamente seguros en toda la voluntad de Dios. Porque doy testimonio de que ha trabajado duro por vosotros y por los de Laodicea y Hierápolis.*” Buen viejo Epafras.

Entonces, como comentamos cuando comenzamos a leer esta carta, lo más probable es que Epafras fuera el hombre que plantó la iglesia de los Colosenses y probablemente fuera el pastor actual. Pablo dice que Epafras “lucha” en oración a favor de la iglesia colosense, y la palabra que Pablo usa en el griego original es de donde obtenemos la palabra inglesa “agonizar”. Así que agonizó y luchó en oración de la misma manera que un atleta lucharía y agonizaría para terminar la competencia en el puesto número 1, y el objetivo de sus oraciones era hermoso. Pablo dice aquí que Epafras agonizó en oración para que los colosenses “*...pueda mantenerse maduro y plenamente seguro en toda la voluntad de Dios.*”

Él quería que fueran completos, maduros y plenamente desarrollados como creyentes, y que estarían seguros de la voluntad de Dios para sus vidas. Sólo los creyentes que aplican la verdad y caminan en obediencia pueden realmente crecer hasta la plenitud de la semejanza y la seguridad de Cristo. Y como Pablo conoció y observó a Epafras de primera mano, pudo “dar testimonio” de su profundo compromiso y amor por la iglesia de Colosenses y las demás en Laodicea y Heirópolis. La pasión resuelta de Epafras y su fervor en oración por la madurez de los creyentes colosenses tuvieron que ser un estímulo asombroso para Pablo y los demás que estaban con él.

Colosense 4 Versículo 14:

Ahora, continuando aquí en el versículo 14, leemos de 2 hombres: Lucas y Demas. El versículo 14 dice: *“Lucas, el amado médico, os saluda, al igual que Demas..”*

Primero que nada, Lucas aquí es el mismo Lucas que había escrito el evangelio que lleva su nombre, además de médico, los domingos hemos visto que también era un brillante historiador, era un hombre culto, inteligente y supongo que por eso las conversaciones privadas entre él y Pablo debieron ser realmente interesantes. Lucas acompañó a Pablo en su primer y segundo viaje misionero y probablemente estuvo con él por el resto de su vida terrenal.

Lucas sentó un precedente interesante para los misioneros, y es que además de documentar los Hechos de los Apóstoles y viajar mucho con Pablo, era lo que podríamos llamar un “médico misionero”. Sirvió de una manera que aquellas personas con doctorados en Divinidad tal vez no podrían hacerlo en el campo misionero. Dios también necesita artesanos, comerciantes y personas con otras habilidades únicas, y lo bueno de Lucas es que no ABANDONÓ su entrenamiento ni su ocupación, simplemente se lo entregó a Dios y lo usó para hacer avanzar el reino de Dios y ministrar a los necesitados, y Dios decidió darle el privilegio de escribir una buena parte del Nuevo Testamento, además de ser un compañero de Pablo, a quien Pablo describió como "amado".

Bien, entonces el segundo nombre que vemos en el versículo 14 es Demas; era un hombre que realmente parecía muy comprometido con la obra del Señor. Estuvo con Pablo durante sus dos sentencias de prisión, pero a diferencia de los otros hombres que Pablo enumera, el futuro de Demas fue desafortunado. En su segunda carta a Timoteo (2 Timoteo 4:9-10), Pablo le dice a Timoteo: *“Haz tu mejor esfuerzo para venir a verme pronto. Porque Demas, enamorado de este mundo presente, me ha abandonado y se ha ido a Tesalónica..”*

El atractivo del mundo y todo lo que prometía resultó ser demasiado para Demas y abandonó a Pablo y el ministerio. Jesús tuvo a Judas y Pablo tuvo a Demas. No fue una reflexión ni sobre Jesús ni sobre Pablo; solo demuestra que dos de los líderes más grandes que el mundo haya conocido tuvieron personas que les fallaron y decepcionaron, y estoy seguro de que el hecho de que Demas dejara al Señor también fue una fuente de angustia para todos los demás con Pablo.

Colosense 4 Versículos 15-18:

Y finalmente, al concluir nuestra mirada a la carta de Pablo a los Colosenses, en los versículos 15-18, leemos esto: *“Saluda de mi parte a los hermanos de Laodicea, a Ninfa y a la iglesia de su casa. Y cuando esta carta haya sido leída entre vosotros, léase también en la iglesia de Laodicea; y procurad que leáis también la carta de Laodicea. Y dile a Arquipo: “Mira que cumplas el ministerio que has recibido en el Señor”. Yo, Pablo, escribo este saludo con mi propia mano. Recuerda mis cadenas. gracia sea contigo.”* Pablo concluye su carta pidiendo que los creyentes en Colosas que también saluden de su parte a los hermanos y hermanas de la cercana Laodicea. Quiere que sepan que ellos TAMBIÉN están en su corazón. Este nombre aquí: Ninfa aquí hay unas palabras sobre eso; resulta que los manuscritos más antiguos varían entre la forma masculina del nombre y la forma femenina, y entonces no sabemos quién es, excepto que se cree que quienquiera que fuera, que eran lo suficientemente ricos como para celebrar una reunión de creyentes en su casa.

Pablo también menciona que quiere que la iglesia de Colosense lea esta carta a la iglesia en Laodicea, así como que lea la carta a Laodicea a los colosenses. Ahora ha habido mucho debate sobre eso, ya sea que fue escrita o no por los laodiceos a Pablo, como la carta apócrifa a los laodiceos, o si fue verdaderamente una carta genuina de Pablo a ellos y que se había perdido en el tiempo.

Sin embargo, al final, el consenso sobre esto parece ser que Pablo se refiere a la carta a los Efesios. Probablemente fue una carta circular escrita a algunas iglesias y dado que Tíquico era el que tenía más probabilidades de entregar a los efesios a la iglesia en Laodicea, esta podría ser la razón por la que Pablo ordenó a los colosenses y a los laodiceos que intercambiaran cartas, pero nuevamente, no lo sabemos con certeza.

La otra persona nombrada aquí es Arquipo y solo se le menciona una vez más, su nombre se encuentra en Filemón, versículo 2, pero aquí, Pablo lo exhorta a cumplir el ministerio que recibió del Señor.

Pablo cierra su carta pidiéndoles que en sus oraciones lo recuerden en su encarcelamiento, y luego termina con su saludo más común: “La gracia sea contigo”. Y así concluye la carta de Pablo a los colosenses.

Esa salvación ES por gracia, a través de la fe en el Cristo todo suficiente, NO a través de los esfuerzos humanos o las buenas obras que estos falsos maestros estaban defendiendo.

Entonces, el próximo libro que examinaremos será la carta de Pablo a los Gálatas.

Este ha sido el Pastor William Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección ESPAÑOL, en ENSEÑANZAS. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: **Bitterroot Valley Calvary Chapel**, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.